

Martes 07 de Mayo 2024

PRESIDENTE NACIONAL

Gente Detrás Del Dinero // Elecciones: ¿Quién "da la nota" en tv y radio?

(2024-05-07, Mauricio Flores, La Razón de México, . 20)

Tan pronto asumió la presidencia de la Confederación Nacional de Cámaras Industriales, Alejandro Malagón recibió una carta de felicitación que contenía el llamado a trabajar en unidad por parte de la presidenta de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, Esperanza Ortega, con la representación de las pequeñas y medianas empresas. Esa misma misiva fue muy bien recibida por el presidente de Concamin y vaticina un trabajo más coordinado ante las circunstancias que inciden -para bien y para mal- sobre el desempeño empresarial en México. Por ello será relevante comparar el posicionamiento que ayer realizó la presidencia de la Canacintra en el Club de Industriales ante la candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, con la que el próximo miércoles el pleno de Concamin -junto con el nuevo liderazgo de **Luis Méndez** en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**- con la candidata opositora y los representantes partidistas Alejandro Moreno (PRI), Noemi Luna (PAN) y Jesús Zambrano (PRD).

[La Razón On line \(Sitio\).](#)

Presenta gobernador Alfonso Durazo proyectos de infraestructura a CMIC México

(2024-05-06, Redacción, Dossier Político SON (sitio),)

El gobernador Alfonso Durazo Montaña presentó los proyectos de infraestructura que se efectúan en Sonora al presidente nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Luis Méndez Jaled**. Estos proyectos, parte del Plan Sonora, podrían tener un impacto económico significativo para la entidad. Entre las obras destacadas se encuentran el Parque Solar Akin y la Planta Saguaro Energía en Puerto Libertad, así como la atracción de nuevas inversiones y proyectos. El Plan Sonora busca impulsar la infraestructura energética, brindar oportunidades para las familias y promover el desarrollo económico y social de la región.

[Crítica SON \(sitio\).](#)

En entrevista Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC, habló sobre un reciente decálogo dirigido a los candidatos a la Presidente de la República.

(2024-05-06, Alicia Salgado, 100.1 Stereo Cien,)

En entrevista **Luis Méndez Jaled**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, habló sobre un reciente decálogo dirigido a los candidatos a la Presidente de la República. Señaló que hoy en día el presupuesto está disminuyendo en 30%, por lo cual, proponen aumentos, cuando se arrastran temas hídricos y de energía, además de infraestructura. Destacó que hay temas importantes como el cuidado del agua, y el asunto logístico para la conexión de puertos y carreteras, debido a que la infraestructura es un derecho humano. Agregó que urge invertir 90 mil millones de pesos en el norte para atender toda la situación de estrés hídrico. Ante la sobrecapacidad de carreteras como las de Puebla. Toluca y Querétaro, Méndez Jaled llamó a implementar órganos colegiados ante la necesidad del tema comercial.

Urgen obras para atraer nearshoring

(2024-05-06, Agencia Reforma, AM Guanajuato (sitio),)

Infraestructura aeroportuaria, portuaria y carreteras serán cruciales para la logística y los puntos estratégicos en el que el siguiente Gobierno tiene que poner mayor énfasis si se quiere aprovechar el nearshoring, consideró la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. **Luis Méndez Jaled**, presidente de la Cámara, agregó que también se tiene que considerar infraestructura para el abastecimiento de energía y agua, no solo por el impacto social que tienen sino también por la relocalización de empresas que se está dando

"Es necesaria inversión en puertos y carreteras, no se puede dejar de tener conectividad": Méndez Jaled

(2024-05-06, Alicia Salgado, Enfoque Noticias (Sitio),)

Luis Méndez Jaled, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, habló sobre la infraestructura y los desafíos del nuevo gobierno en una entrevista para Enfoque Noticias. Méndez Jaled destacó la importancia de la inversión en infraestructura, señalando que un país debe invertir el 6% de su PIB para un desarrollo productivo, mientras que México necesita el doble de esa inversión. También mencionó la necesidad de trabajar en la calidad de las obras, con base en la normatividad y reglamentación, para evitar problemas futuros y asegurar la durabilidad de las construcciones. Además, Méndez Jaled destacó la necesidad de un diálogo constructivo entre el gobierno y la industria de la construcción para resolver problemas y mejorar la calidad de vida de los mexicanos.

Mexico Pacific LNG y CMIC Firman Acuerdo para Capacitación y Desarrollo de Mano de Obra Calificada

(2024-05-06, Redacción, GNL Global MX (sitio),)

En un esfuerzo conjunto para fortalecer el crecimiento y desarrollo en México, Mexico Pacific LNG ha celebrado un significativo acuerdo de colaboración con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Este acuerdo, firmado recientemente por Sarah Bairstow, CEO de Mexico Pacific, y **Luis Rafael Méndez Jaled**, presidente nacional de **CMIC**, junto con representantes de la delegación estatal de **CMIC** de Sonora, Chihuahua y Ciudad Juárez, marca un hito en el compromiso de ambas organizaciones para promover una fuerza laboral sostenible tanto a nivel nacional como local.

CONSTRUCCIÓN

México debe impulsar infraestructura para aprovechar el 'nearshoring': BBVA

(2024-05-06, Jordan Saucedo, Milenio (sitio),)

Carlos Torres Villa, presidente de Grupo BBVA, enfatizó que México debe resolver la carencia de infraestructura, parques industriales y del abastecimiento de agua para aprovechar al máximo el nearshoring. También sugirió que se adopten mayores medidas en materia energética para aumentar la Inversión Extranjera Directa. BBVA ha invertido más de 81 mil millones de pesos para infraestructura y tecnología en México. Torres Villa destacó que México es uno de los países con mayor potencial en adopción de energías renovables, lo que promoverá el nearshoring. Además, la digitalización es un pilar fundamental para BBVA, que ha sumado 11.1 millones de nuevos clientes a través de medios digitales.

Enfrenta precio del acero obstáculos para recuperar nivel registrado en 2021

(2024-05-06, Redacción, Reportacero (Sitio),)

El precio del acero ha caído desde su máximo en 2021, afectando la demanda de vivienda residencial y la actividad manufacturera. A pesar de las medidas gubernamentales para apoyar al sector inmobiliario en China, como la reducción de las tasas hipotecarias, la construcción de viviendas y la inversión inmobiliaria siguen siendo débiles. Sin embargo, se espera que la inversión en infraestructura, la industria automotriz, la energía renovable y la manufactura compensen la desaceleración de la construcción inmobiliaria. La Asociación Mundial del Acero espera que la demanda de acero de China se mantenga sin cambios en 2024, impulsada por la inversión en infraestructura y los sectores manufactureros. Sin embargo, una desinflación más rápida y una mayor flexibilización de la política monetaria podrían impulsar la construcción de viviendas.

RELEVANTES NACIONALES

Aumentan firmas de transporte de carga

(2024-05-07, Saraí Cervantes, Reforma, . 2)

El número de empresas de autotransporte de carga en México aumentó un 3.7% anual en el primer trimestre de 2021, alcanzando un total de 207,141 empresas, según la Dirección General de Autotransporte Federal (DGAF). Este aumento se atribuye en parte a la relocalización de empresas al país y al crecimiento del movimiento de carga en el puerto de Manzanillo, que aumentó un 17.8% anual en el mismo período. Sin embargo, las empresas deben estar atentas a factores como las bajas ventas en el sector minorista y los problemas políticos y migratorios que afectan los cruces fronterizos. Además, el aumento de los robos en carreteras, que ha sido más violento, es otro factor que podría afectar el crecimiento del sector.

Irán a pensiones ahorros de la Corte

(2024-05-07, Reforma, Staff, Reforma, . 1)

El Gobierno federal planea utilizar los ahorros de la Corte y del Poder Judicial para financiar el nuevo Fondo de Pensiones del Bienestar. Sin embargo, es poco probable que el dinero sea entregado por el Poder Judicial, ya que la reforma legal para extinguir los fideicomisos fue suspendida y se han concedido suspensiones definitivas en amparos promovidos por el personal judicial. Además, las fuentes de financiamiento del FPB son limitadas y no se espera que sean suficientes para cubrir las pensiones deseadas.

Megafarmacia del Bienestar surte sólo 2.7 recetas diarias

(2024-05-07, Enrique Gómez, El Universal, . 1,10)

La Megafarmacia del Bienestar ha surtido solo 341 recetas en cuatro meses, lo que equivale a un promedio de 2.7 recetas al día. Es considerado un fracaso en la solución del desabasto de medicamentos en el país, ya que no cuenta con suficientes fármacos y no se basó en una política pública eficiente. Además, se ha revelado que los medicamentos prestados por otras instituciones de salud para la inauguración no pertenecen a la Megafarmacia.

Gasolinas dejan más ingresos que petróleo

(2024-05-07, Paulo Cantillo, Excélsior, . 1,4)

Durante el primer trimestre del año, los ingresos por Impuestos Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) de combustibles en México aumentaron un 195.1% anual, superando los ingresos petroleros que cayeron un 60.8%. BBVA planea invertir más de lo previsto en México entre 2019 y 2024, destacando el potencial del país. México se ha convertido en el primer socio

comercial de Estados Unidos, superando a China, lo que implica un aumento en el intercambio comercial en los próximos años.

Preside ceremonia de partida del B.E. Cuauhtémoc

(2024-05-07, Montserrat Álvarez, Excélsior, . 15)

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, presidió la ceremonia de zarpe del Buque Escuela (B.E.) Cuauhtémoc, marcando el inicio del Crucero de Instrucción Tricontinental 2024. El B.E. Cuauhtémoc, con una tripulación de 261 personas, visitará 13 puertos de 10 naciones en un viaje de 222 días. La gobernadora destacó el papel del buque como un símbolo de México ante el mundo y deseó a los cadetes que lleven consigo el corazón fraterno de su pueblo.

Ya nomás falta "el trámite" del 2 de junio, asegura Sheinbaum

(2024-05-07, José Antonio Belmont, Milenio Diario, . 1,4)

Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de Morena y aliados, aseguró ante consejeros regionales de BBVA México que solo falta el "trámite" del 2 de junio para declararse ganadora de la elección presidencial. Además, destacó que le irá muy bien al país, ya que estamos en un momento muy bueno. También mencionó que su primera tarea tras ganar la elección será pedirle a Rogelio Ramírez de la O que se quede un tiempo en la Secretaría de Hacienda.

Recurrí a los militares por la catástrofe en que hallé el país: AMLO

(2024-05-07, Emir Olivares, La Jornada, . 1,3)

El presidente Andrés Manuel López Obrador admitió que tuvo que recurrir a las fuerzas armadas para garantizar la seguridad en México debido a la realidad catastrófica y la corrupción que encontró al asumir el cargo. Aunque se considera civilista-juarista, reconoció el papel fundamental del Ejército y la Marina en la seguridad del país. Afirmó que, aunque ha habido más homicidios durante su sexenio, esto se debe a la creación de bandas durante el periodo neoliberal.

Desea que Ramírez de la O siga en SHCP

(2024-05-07, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1,9)

La candidata presidencial de la alianza Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, adelantó que propondrá a Rogelio Ramírez de la O como Secretario de Hacienda en su gobierno. Durante una reunión con consejeros regionales del banco BBVA, Sheinbaum también expuso sus propuestas económicas, como respetar la autonomía del Banco de México y evitar el alza de precios en los combustibles. Además, planteó sacar recursos de la digitalización de trámites y reforzar la recaudación de aduanas.

Al menos 138 funcionarios tienen crédito por 3.51 mdp

(2024-05-07, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1,12)

En la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, al menos 138 funcionarios tienen tarjetas de crédito American Express con una línea de financiamiento de hasta 3.51 millones de pesos. Estas tarjetas se utilizan para pagar gastos en comida, transporte y hospedaje. La mayoría de los funcionarios con estas tarjetas pertenecen a la SHCP, la UIF y la Procuraduría Fiscal de la Federación.

Reportan la creación de empleo más alta para un abril en 4T

(2024-05-07, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1,4)

En abril, se registró un incremento mensual de 84,857 plazas de empleo formal, la mayor cifra para un cuarto mes desde 2018. Sin embargo, expertos anticipan una desaceleración en la creación de empleo para el resto del año debido a la falta de proyectos y las elecciones. A pesar del buen desempeño mensual, el acumulado de empleo de enero a abril es un 21.8% inferior al mismo periodo del año anterior.

Generación de empleo formal retoma tendencia positiva en abril.

(2024-05-07, María del Pilar Martínez, El Economista, . 1,21)

En abril se crearon 84,856 empleos formales en México, deteniendo la desaceleración en la creación de empleo que se había observado desde mayo del año pasado. La mayoría de los puestos creados fueron permanentes, sumando un total de 88,852. Aunque la cifra es mayor que la registrada en el mismo mes del año pasado, se espera que el crecimiento del empleo para 2024 sea menor que en 2023.

Arranca travesía Buque Escuela Cuauhtémoc

(2024-05-07, Redacción, La Razón de México, . 11)

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, y el comandante de la Décimo Segunda Región Naval, José Manuel Salinas Pérez, participaron en la ceremonia de zarpe del Buque Escuela Cuauhtémoc en el Crucero de Instrucción Tricontinental 2024. Durante los 222 días de travesía, el buque visitará 13 puertos de 10 naciones, llevando un mensaje de paz y buena voluntad. La gobernadora destacó el papel del Buque Escuela Cuauhtémoc como embajador de México y una insignia de la Marina Armada de México. El buque ha navegado durante más de 40 años con el mensaje de paz y buena voluntad del pueblo mexicano. En el evento, la gobernadora expresó su beneplácito por el inicio de esta nueva travesía y deseó a la tripulación "buenos vientos y buena mar".

La Corte sentencia.. el Congreso desdeña

(2024-05-07, Jorge X. López, 24 Horas, . 1,3)

El Congreso de México ha sido omiso en legislar 12 normas o adecuaciones, incluyendo la reforma al Artículo 28 de la Constitución en Materia de Condonación de impuestos y la Ley General del Registro Civil. Estas omisiones han dejado congelados o en incertidumbre los ordenamientos del Poder Judicial que atendían las necesidades de la población mexicana. Se requiere una reforma que establezca sanciones ante la omisión legislativa para proteger los derechos de los ciudadanos.

Las precarias condiciones laborales en Uber

(2024-05-07, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1,12,13)

Uber enfrenta críticas por las precarias condiciones laborales que ofrece a sus conductores, quienes no cuentan con seguridad social ni prestaciones, están expuestos a accidentes y han visto disminuir sus ingresos en los últimos años. Los conductores se quejan de la baja calidad del servicio y de los cambios en las reglas de pago que afectan sus ganancias. A pesar de trabajar largas jornadas, muchos conductores afirman que ya no es rentable ser conductor de Uber.

Acapulco: inicia jornada de búsqueda en el puerto

(2024-05-07, Quadratin, 24 Horas, . 14)

El colectivo Fe y Esperanza de Encontrarles ha iniciado una jornada de búsqueda de personas desaparecidas en el puerto de Acapulco, Guerrero. La jornada, que continuará durante la

semana, se lleva a cabo sin la presencia de fuerzas federales de seguridad, a pesar de las amenazas e intimidaciones que han recibido los miembros del colectivo. Una de las integrantes, Samantha Colón Morales, ha denunciado la falta de seguridad y ha pedido al comandante de la 27 Zona Militar, Martín Gerardo Franco Flores, que responda a los oficios enviados para solicitar seguridad. Algunas integrantes del colectivo participarán en la Marcha Nacional del Día de las Madres en Ciudad de México, mientras que otras se quedarán en Acapulco para participar en la protesta del 10 de mayo.

Pepe Grillo

(2024-05-07, Pepe Grillo, La Crónica de Hoy, . 3)

El presidente anunció el fin de la presencia de los militares en tareas que no les competen, como construir trenes, hoteles y aeropuertos. Sin embargo, algunos cuestionan si esto es realmente el fin del militarismo, ya que el presidente ha recurrido a los militares para tareas que antes competían a civiles. La coalición Sigamos Haciendo Historia, que incluye a PT y Morena, se ha enfrentado a problemas internos, lo que podría afectar el resultado de las elecciones del 2 de junio.

Agenda Confidencial // Fuerzas armadas, pilares del Estado mexicano

(2024-05-07, Luis Soto, El Independiente, . 5)

El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció la corrupción que encontró al inicio de su mandato y cómo tuvo que involucrar a las fuerzas armadas en diversas labores, incluyendo la administración de puertos, aeropuertos y aduanas. Agradeció a la Marina y a la Secretaría de la Defensa por su apoyo en la distribución de más de 200 millones de dosis de vacunas contra COVID-19. Sin embargo, se señala que las fuerzas armadas no estaban preparadas para administrar estos negocios, lo que llevó a cuestionamientos. A pesar de esto, las fuerzas armadas han sido cuestionadas durante la administración de la 4T, a pesar de su prestigio, imagen y eficacia en décadas anteriores. Se cuestiona el futuro de las fuerzas armadas en la próxima administración, especialmente si Morena gana.

El ejército cumple 5 misiones: AMLO

(2024-05-07, José Vilchis Guerrero, El Independiente, . 13)

El presidente Andrés Manuel López Obrador destacó las cinco misiones del Ejército Mexicano, incluyendo la defensa de la soberanía nacional, el cuidado de la seguridad interior, la participación en el desarrollo social, la contribución al desarrollo de México y la asistencia a la población en casos de desastre. En particular, López Obrador resaltó el papel de la Marina en la resolución del problema del sargazo en el Caribe mexicano, la construcción de dos aeropuertos y la participación en la construcción de infraestructura para el desarrollo. Además, mencionó el papel del Ejército en la distribución de vacunas contra el COVID-19 y en la asistencia a personas damnificadas por desastres naturales.

El ejército mexicano, básico en seguridad interior, dice AMLO

(2024-05-07, José Vilchis Guerrero, El Independiente, . 1,13)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, destacó la importancia del Ejército Mexicano en la seguridad interior del país. Además de defender la soberanía nacional, el Ejército tiene la tarea de cuidar la seguridad interior, incluyendo instalaciones estratégicas como aeropuertos y puertos. López Obrador mencionó que el Ejército ha ayudado en la tarea de

seguridad pública, lo que ha contribuido a reducir los índices de violencia en el país. También destacó la participación del Ejército en el desarrollo social, incluyendo la distribución de vacunas y la construcción de infraestructuras como aeropuertos. En casos de desastre, el Ejército auxilia a la población, como lo hizo en Acapulco y Coyuca de Benitez, donde se brindó apoyo directo a aproximadamente 280,000 familias.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Día de las Madres dejará derrama económica de 80 mil mdp: Concanaco

(2024-05-06, Giselle Soriano, Milenio (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) prevé una derrama económica de más de 80 mil millones de pesos para el Día de las Madres en México el 10 de mayo de 2024, un aumento del 13% en comparación con el año anterior. Según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en México había al menos 38 millones de mujeres madres en 2022, lo que representa el 67% de la población femenina. La Concanaco destacó que el Día de las Madres impulsa el consumo interno en categorías como flores, alimentos, ropa, restaurantes y joyería. La organización también reconoció el papel de las madres en la construcción de una sociedad más próspera y su creciente participación en actividades económicas.

Pide IP diálogo con candidatos en CdMx

(2024-05-07, Redacción, Milenio Diario, . 17)

La Coparmex de Ciudad de México ha instado a los candidatos a la jefatura de Gobierno a dialogar con ellos y el sector privado para discutir propuestas que impulsen la inversión privada, tanto nacional como extranjera, y mejoren la calidad de vida y oportunidades para las familias de la ciudad. La organización empresarial también ha solicitado una agenda de trabajo para abordar temas críticos como la reactivación económica, la seguridad, la movilidad y el desarrollo urbano.

Coparmex CDMX llama al diálogo a candidatos

(2024-05-07, Daniel Escobar, Basta, . 8)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en la Ciudad de México ha solicitado un diálogo con los tres candidatos al Gobierno capitalino, alegando que sus plataformas electorales carecen de propuestas claras para fomentar una mayor inversión privada. La Coparmex señaló que esta preocupación surge de la pobreza laboral en la capital, a pesar de los aumentos salariales y la reducción de personas sin ingresos suficientes para comprar alimentos básicos. La organización empresarial considera preocupante la falta de importancia que los candidatos dan a la inversión privada, a pesar de su importancia para mejorar la calidad de vida y generar empleo.

Coparmex presenta decálogo para conectar a México

(2024-05-07, Redacción, Dpl news (sitio),)

El presidente de Coparmex, José Medina Mora, ha instado a los partidos políticos y autoridades electorales a garantizar la inclusión digital en las elecciones de 2024. Mora afirmó que la brecha digital no puede ser un obstáculo para el ejercicio del voto y pidió a los partidos políticos que incluyan en sus plataformas el compromiso de garantizar la inclusión digital en el proceso electoral. También pidió a las autoridades electorales que aseguren que todas las personas

puedan ejercer su derecho al voto, independientemente de su acceso a internet o a dispositivos electrónicos.

Coparmex alerta que si México no participa en la prueba PISA 2025, está en riesgo de retroceso educativo

(2024-05-07, Redacción, Diario 7 Noticias CDMX (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha expresado su preocupación por la posible no participación de México en la prueba PISA 2025 (Programme for International Student Assessment). El sindicato patronal afirma que esto sería apostar a "la mediocridad" y condenar a los niños a una educación que no les permita superarse. En 2022, los resultados de México en ciencias, matemáticas y lectura fueron inferiores a los obtenidos en 2018, retrocediendo 12 puestos en el ranking. La prueba PISA es un referente mundial para evaluar la preparación de los estudiantes y proporcionar datos comparativos entre países. La COPARMEX destaca que los estudiantes mexicanos de hogares con mayores ingresos superan a aquellos de hogares con menores ingresos en matemáticas por 59 puntos, equivalente a tres grados de escolaridad. El sindicato insta a las autoridades educativas a reconsiderar su postura y participar en la prueba PISA 2025.

El presidente de Coparmex, José Medina, condenó que el presidente López Obrador y el director de Pemex, Octavio Romero, divulgaran datos personales de María Amparo Casar.

(2024-05-07, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias,)

El presidente de Coparmex, José Medina, condenó que el presidente López Obrador y el director de Pemex, Octavio Romero, divulgaran datos personales de María Amparo Casar, afirmó que violó la privacidad de sus datos personales.

Coparmex condena divulgación de datos de María Amparo Casar

(2024-05-06, Redacción, Noticias MVS (Sitio),)

El presidente de la Coparmex, José Medina Mora, criticó al presidente Andrés Manuel López Obrador y al director general de Pemex, Octavio Romero, por divulgar datos personales y hacer acusaciones contra la líder de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad, María Amparo Casar. Medina Mora acusó al presidente de violar la ley Federal de Protección de Datos Personales y de atentar contra Casar y sus familiares. También señaló que el presidente está utilizando su investidura para atacar a Casar, en lugar de ejercer su derecho a la libre expresión. Hace una semana, Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad y la Coparmex presentaron la Encuesta Nacional sobre Experiencias de Corrupción en Empresas, que mostró un aumento de la corrupción en los últimos años.

Empresarios taiwaneses exploran oportunidades de inversión en México: CCE

(2024-05-06, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio),)

Una delegación de empresarios taiwaneses está visitando México para explorar oportunidades de inversión, especialmente en el sector de vehículos eléctricos. La visita es parte del impulso de México para atraer empresas que buscan diversificar sus cadenas de suministro y acceder al mercado norteamericano. Las reuniones están siendo encabezadas por Raquel Buenrostro, secretaria de Economía, Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), y Richard Lee, presidente de la Asociación de Fabricantes Eléctricos y

Electrónicos de Taiwán (TEEMA). Taiwán es el cuarto mayor inversionista asiático en México, con 258 empresas que generan más de 70 mil empleos. La visita busca fortalecer la relación comercial y generar más empleos para el crecimiento económico.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Otra vez contra Casar

(2024-05-07, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El presidente López Obrador y el director general de Pemex, Octavio Romero Oropeza, continúan atacando a María Amparo Casar, presidenta de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), después de que el INAI abriera una investigación por la publicación de un expediente con datos personales de Casar y sus hijos. Sin embargo, el INAI tiene la obligación de investigar cuando el gobierno publica información privada, y la investigación podría concluir que el gobierno violó la Ley de Protección de Datos Personales.

Historias De NegoCEOs // La crisis de Pemex preocupa a Estados Unidos

(2024-05-07, Mario Maldonado, El Universal, . 5)

Pemex, la empresa petrolera estatal de México, está al borde de una gran crisis financiera, con una posible crisis sistémica si no se pagan los vencimientos de bonos por cerca de \$107 mil millones de dólares. La producción de petróleo y gas de Pemex ha disminuido drásticamente, y la empresa enfrenta deudas con proveedores y contratistas por \$163 mil millones de pesos. La crisis de Pemex podría afectar a la industria de Estados Unidos y a los fondos de pensiones estadounidenses invertidos en la empresa.

Coordenadas // El riesgo de un frenón en el segundo semestre

(2024-05-07, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Los analistas predicen que la economía mexicana mostrará un escaso crecimiento en la segunda mitad de 2024, debido al fin de la administración actual y el comienzo de una nueva en octubre de este año. Se espera una desaceleración de la actividad productiva en el segundo semestre, similar a lo que se ha observado en episodios electorales anteriores. Además, la coincidencia de la elección presidencial en Estados Unidos con la elección mexicana podría generar incertidumbre, especialmente si Donald Trump, quien lidera en las encuestas, gana las elecciones.

Bitácora del Director // Fiscales efímeros y nada autónomos

(2024-05-07, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

En 21 de las 32 entidades federativas de México, el órgano estatal de procuración de justicia ha experimentado cambios recientes de titular, ya sea por renuncia o destitución. Esto ha llevado a escándalos mediáticos y vaivenes políticos en estas dependencias. En diez casos, el cambio de titular ha ocurrido en el último año, mientras que en otros once estados ha ocurrido desde el inicio del actual sexenio federal. Sólo en 11 entidades se ha mantenido la estabilidad en el mando de la fiscalía o procuraduría local.

Duda Razonable // Cómo sobrevivir en México. Un manual desde lejos

(2024-05-07, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El gobierno de Australia ha emitido una alerta de viaje para México debido a los altos niveles de delitos violentos en el país, especialmente después del anochecer. Los delitos incluyen asesinato,

robo a mano armada, agresión sexual y secuestro. Los delincuentes pueden hacerse pasar por policías y han cometido agresiones sexuales, extorsiones y robos. Las pandillas también han atacado a los viajeros después de cambiar dinero en los aeropuertos. Es recomendable evitar viajar de noche fuera de las grandes ciudades, no cambiar grandes cantidades de dinero en el aeropuerto y utilizar servicios de transporte compartido en lugar de taxis. Las áreas más afectadas por la violencia relacionada con las drogas y las pandillas incluyen estados de la frontera norte, estados de la costa del Pacífico y estados de la región central.

Juegos de Poder // Dos viles politicastos

(2024-05-07, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y el director general de Pemex, Octavio Romero Oropeza, han sido criticados por su comportamiento durante las mañaneras del viernes y el lunes. Su ataque contra María Amparo Casar, directora de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), por reclamar su pensión como viuda de un trabajador de Pemex fallecido, ha sido calificado como una venganza personal. Los críticos argumentan que este comportamiento demuestra que los actuales gobernantes deben abandonar el poder para restaurar la salud de la República.

Activo Empresarial // Claudia quiere a Ramírez de la O, quien sigue deshojando la margarita

(2024-05-07, José Yuste, Excélsior, . 2)

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, anunció que invitará a Rogelio Ramírez de la O como secretario de Hacienda en caso de ganar las elecciones el 2 de junio. Ramírez de la O ha sido un asesor económico del presidente López Obrador y ha mantenido la confianza de las agencias calificadoras. Sheinbaum también mencionó que, si gana la Presidencia, otra mujer podría sustituir a Irene Espinosa como subgobernadora del Banco de México, manteniendo así la mayoría de mujeres en la Junta de Gobierno.

Cuenta corriente // Salud: la encrucijada nacional

(2024-05-07, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

El Sistema de Salud en México ha empeorado, con un aumento en la tasa de defunciones y un mayor gasto de bolsillo, lo que ha llevado a un aumento en el número de personas sin acceso a servicios de salud. La atención médica en instituciones como el ISSSTE ha sido deficiente, con falta de atención preventiva y seguimiento adecuado. Los tres candidatos presidenciales han propuesto fortalecer el Sistema de Salud, pero no han establecido objetivos medibles para mejorar la mortalidad infantil, la mortalidad materna y la obesidad, entre otros. México necesita invertir más en salud, aumentando la inversión público/privada de 5.5% a 9.4% o 12%.

Análisis Superior // No se distraiga

(2024-05-07, David Páramo, Excélsior, . 3)

El director de Pemex, Octavio Romero, ha sido acusado de acosar a una mujer, haciendo imputaciones dolosas sin pruebas en un programa financiado con recursos del erario. A pesar de los problemas de ilegalidad que enfrenta Pemex, Romero se ha centrado en atacar a una mujer. Además, Pemex ha incumplido sus promesas de reducir el huachicol y aumentar la producción de gasolina, y ha importado cantidades crecientes de gasolina. La empresa ha recibido apoyos fiscales, financieros y operativos que superan los mil millones de pesos, pero no ha beneficiado

a la mayoría de los mexicanos. Pemex representa un grave riesgo para las finanzas públicas. Por otro lado, el Banco de México ha mantenido su grado de inversión de deuda soberana, a pesar de la caída de la deuda de Pemex.

En Privado // La conciencia tranquila del Presidente y el covid

(2024-05-07, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El presidente López Obrador ha negado y descalificado el informe de la Comisión Independiente Sobre la Pandemia de Covid-19 en México, que reprobó el manejo del gobierno de la 4T y responsabilizó de 320 mil muertes por negligencia de su política sanitaria. El presidente ha acusado al informe de ser un acto vil de politiquería y ha desacreditado a los expertos que lo elaboraron. Sin embargo, no ha desmentido ninguna línea del informe, a pesar de no haberlo leído. Además, el presidente ha declarado que la violencia ha disminuido, a pesar de que los homicidios siguen aumentando, y no se sabe si la misión de las fuerzas armadas para buscar a un desaparecido en Panamá tuvo éxito. La magistrada del Tribunal Electoral, Janine Otálora, ha advertido que los ataques y debilitamiento al INE y al tribunal ponen en riesgo la elección de junio.

Día Con Día // Muertos y zombies de la 4T

(2024-05-07, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La comisión independiente que investigó la pandemia en México ha reportado 808,000 muertes en exceso, lo que contradice las cifras oficiales del gobierno. Además, se estima que los homicidios dolosos y desapariciones superan los 200,000, sumando un total de muertes comparable a la Revolución mexicana. El gobierno ha creado obras y políticas públicas que son como muertos en vida, como el AIFA, Dos Bocas, el Tren Maya y Mexicana de Aviación, que requieren altos subsidios para mantenerse. Estos "zombies" amenazan la sostenibilidad financiera del país y la atención médica de millones de mexicanos.

La Quinta Transformación // Los negocios naranja

(2024-05-07, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

El Movimiento Ciudadano de Dante Delgado ha sido acusado de actuar como un "esquirol" de Morena en las próximas elecciones presidenciales. Contratos millonarios otorgados a la compañía Servicios Estrella Azul de Occidente, propiedad del Grupo Arancia, han generado sospechas de una conexión entre el gobierno de Jalisco y el de Veracruz, ambos liderados por políticos de Movimiento Ciudadano. En otro tema, los herederos de Alberto Romano y la familia Vargas están en conflicto por la tenencia accionaria de Corporación Mexicana de Restaurantes. Por último, Petróleos Mexicanos ha alcanzado un procesamiento de un millón de barriles diarios de crudo, la mayor cantidad en ocho años.

Corporativo // La laguna y el nearshoring

(2024-05-07, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)

La relocalización de empresas o nearshoring ha llevado a un aumento de la superficie industrial en México, pasando de 300 mil metros cuadrados en 2019 a 1.7 millones de metros cuadrados en 2023. La demanda de nuevas naves industriales se concentra principalmente en el norte del país, incluyendo Ciudad Juárez, Monterrey, Saltillo, Chihuahua y la región de La Laguna. El Foro Inmobiliario del Norte, que se llevará a cabo en mayo, reunirá a líderes de la industria inmobiliaria para tomar decisiones más informadas y aprovechar las oportunidades de inversión.

Ricos y Poderosos // Planeación ordenada y consensuada: Sheinbaum.

(2024-05-07, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23)

Claudia Sheinbaum, candidata a la Presidencia de México por el partido Morena, aseguró que el país avanzará hacia una planeación ordenada y consensuada con los sectores productivos para impulsar el crecimiento económico y el bienestar de los mexicanos. Sheinbaum afirmó que no realizaría una reforma fiscal y mantendría el esquema de inversión en el sector eléctrico, con un 56% para el gobierno y un 44% para la iniciativa privada. También prometió respetar la autonomía del Banco de México y evitar aumentos en los precios y tarifas de los combustibles y la electricidad.

La Gran Depresión // Los indicadores que seguir antes del 2 de junio

(2024-05-07, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8)

El Banco de México anunciará su decisión de política monetaria el 6 de mayo, en la última reunión antes de las elecciones. A pesar de las presiones inflacionarias, se espera que la tasa de interés se mantenga sin cambios en el 11%. Sin embargo, la incertidumbre política y la posible intervención del presidente López Obrador podrían generar inestabilidad en los mercados financieros y en el tipo de cambio, lo que beneficiaría a aquellos que apuestan por una depreciación del peso. Los datos económicos más importantes antes de las elecciones serán los relacionados con la inflación y la política monetaria.

Estrictamente Personal // Mentiras electorales

(2024-05-07, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 39)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha intensificado sus ataques a los medios y periodistas, pidiendo a los electores que ignoren a los comentaristas y periodistas famosos, ya que no son independientes y tienen un partido. Esto se debe a su miedo a una derrota electoral que ponga en peligro sus proyectos. Sin embargo, sus ataques no han logrado ocultar la realidad de su gobierno, y la gente no necesita leer periódicos o ver noticias para darse cuenta de las consecuencias de sus políticas públicas. A pesar de sus intentos de desacreditar a los periodistas, la verdad prevalece sobre la propaganda.

TREN MAYA

Peras y Manzanas // Tinnitus

(2024-05-07, Valeria Moy, El Universal, . 18)

Se ha gastado tiempo, dinero y esfuerzo en obras que en poco cambiarán la capacidad productiva de la economía. Se analiza, en la medida de lo posible, que sabemos Tren Maya, de la refinería de Dos Bocas. del AIFA Los análisis no cuentan con todos los datos relevantes porque la información no es pública. El gobierno, antes de empezar dichos proyectos, tendría que haber tenido los estudios de rentabilidad social para ver si mejoraría la capacidad productiva del país. No sabemos aun, aunque lo podemos deducir, si fueron únicamente proyectos de gasto público los podremos verdaderamente catalogar como inversión.

Trastabillea Álvarez Máynez al responder preguntas de estudiantes

(2024-05-07, Raúl Robledo, La Jornada, . 4)

El candidato de Movimiento Ciudadano a la Presidencia, Jorge Álvarez Máynez, participó en un foro en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, donde estudiantes le plantearon preguntas sobre temas como seguridad y salud. Aunque Álvarez Máynez intentó evadir las preguntas, los alumnos lo presionaron para responder. El candidato declaró que la

Federación actuó erróneamente en el caso de Ovidio Guzmán y debió enfrentar a los delincuentes hasta las últimas consecuencias. También se le pidió que se refiriera a sus correligionarios, incluyendo al gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, quien ha expresado su deseo de ser entrenador de fútbol. Álvarez Máynez afirmó que el Tren Maya implica un ecocidio y que debería ser detenido.

Plantea reconstruir el sistema de salud

(2024-05-07, Mayólo López, Reforma, . 6)

La candidata presidencial de la alianza PAN-PRI-PRD, Xóchitl Gálvez, ha prometido reconstruir el sistema de salud en México. Gálvez ha criticado al gobierno de Morena por la desaparición del Seguro Popular, lo que resultó en la pérdida de acceso a la salud para 30 millones de mexicanos. Además, acusó al gobierno de destinar menos presupuesto al sector salud, mientras el costo del Tren Maya ha aumentado de 120 mil millones a 500 mil millones de pesos. Gálvez se comprometió a permitir que las personas reciban medicamentos en farmacias y hospitales públicos y privados. También instó a los gobernadores de Morena a reintegrarse al Sistema de Salud.

El Tren Maya amenaza una joya de la naturaleza a su paso

(2024-05-06, Redacción, Eje Central (sitio),)

El Tren Maya, un megaproyecto turístico en México, está amenazando los cenotes, pozos de agua cristalina y piedra caliza que son una joya turística y un ecosistema único. Los ecologistas denuncian que la construcción del tren, que cubre 1.500 km, ha causado un "ecocidio" y ha dañado irreversiblemente el ecosistema subterráneo, incluyendo ríos. A pesar de una sentencia judicial que ordenó detener los trabajos hasta que el gobierno informara sobre las afectaciones y medidas de protección, las obras continúan. El presidente Andrés Manuel López Obrador llama "pseudoambientalistas" a los activistas y los acusa de lucrar con la "supuesta defensa de la naturaleza". Los ecologistas argumentan que el proyecto carece de estudios de impacto ambiental aprobados y ha destruido millones de árboles.

Defienden bosques y tierras, pero a ellos nadie los protege

(2024-05-07, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio),)

El informe 2023 sobre ataques a activistas del Centro Mexicano de Derecho Ambiental AC (Cemda) revela que las agresiones contra activistas medioambientales han aumentado en los últimos años. En 2023 se registraron 20 homicidios y 19 desapariciones, con las autoridades sin investigar los ataques, lo que fomenta la impunidad. Los principales agentes agresores son el Gobierno, la delincuencia organizada y las empresas privadas. Los estados más peligrosos para los activistas son Michoacán, Guerrero, Oaxaca, Edomex, Hidalgo, Sonora y Jalisco. Las agresiones más comunes incluyen amenazas, intimidación, agresiones físicas, criminalización, homicidio, hostigamiento, difamación, daño a la propiedad, estigmatización, detención ilegal y uso indebido de la fuerza. Las agresiones de estigmatización están relacionadas con la defensa de la selva por proyectos como el Tren Maya y el corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec. La minería es el sector que más ataques genera, seguido de las vías de comunicación y el sector forestal.

[La crueldad es el punto](#)

(2024-05-07, Roberta Garza, Milenio (sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha cancelado la pensión de la viuda de Fernando Márquez, María Amparo Casar, alegando que su esposo se suicidó y no murió en un accidente, como se había registrado previamente. Casar es autora de un libro que critica la corrupción del gobierno de López Obrador, y el presidente ha acusado a Casar de manipular los hechos y presionar al fiscal para registrar la muerte de su esposo como accidente. Además de cancelar la pensión, el gobierno ha montado una página pública con detalles personales de Casar, incluyendo su credencial de elector y cheques y recibos de pago. Casar ha documentado la corrupción del gobierno de López Obrador, incluyendo el desfalco millonario en Segalmex, la Estafa maestra, los sobornos de Odebrecht, y las adjudicaciones directas del AIFA. Este ataque se suma a una serie de acciones del gobierno de López Obrador para perseguir y acosar a sus críticos.

[Llegar al AIFA será más caro: Esto sabemos del cobro de caseta del Circuito Exterior Mexiquense](#)

(2024-05-06, Redacción, El Financiero (Sitio),)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en Santa Lucía, Estado de México, ha comenzado a cobrar una caseta de peaje en el Circuito Exterior Mexiquense (CEM) que antes era gratuita. La caseta de cobro, ubicada como T5- Tultitlán, forma parte del distribuidor vial Santa Inés y lleva directamente del CEM al AIFA. Los costos van desde 46 a 525 pesos, dependiendo del tipo de vehículo. Por otro lado, el Tren Suburbano, que se extenderá hasta el AIFA desde la terminal de Buenavista, estará listo para julio o agosto de este año, según el presidente Andrés Manuel López Obrador. El trayecto total del tren será de 42 kilómetros, con el ramal de Lechería cubriendo 23 de ellos. El AIFA ya es el aeropuerto que maneja más carga en todo el país y ha alcanzado su punto de equilibrio financiero.

[Compartir prosperidad, pide Claudia a banqueros](#)

(2024-05-07, José Vilchis Guerrero, El Independiente, . 1,7)

Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de la coalición Sigamos haciendo Historia, presentó su programa de gobierno en la Reunión Nacional de Consejeros Regionales 2024 de BBVA México. Su plan incluye inversiones públicas y privadas, un Plan Nacional Hídrico, la digitalización de trámites, y la modernización de aduanas para aumentar los ingresos fiscales. Sheinbaum también propuso reactivar al Infonavit para acelerar la construcción de viviendas cerca de las fuentes de empleo y fortalecer la conectividad del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Además, prometió fortalecer la seguridad mediante una mayor inversión en inteligencia y nuevas tecnologías para combatir el crimen y detener las extorsiones.

REFINERÍA DOS BOCAS

[La crisis de Pemex preocupa a Estados Unidos](#)

(2024-05-07, Mario Maldonado, El Universal (sitio),)

La drástica reducción de las exportaciones de petróleo crudo a Estados Unidos en abril, supuestamente para abastecer la refinería de Dos Bocas, esconde la crisis de Pemex. La empresa ha recibido 2.2 billones de pesos en este sexenio, pero su producción está en niveles no vistos en 45 años. A pesar de las promesas de López Obrador de que la refinería estaría lista

para mayo de 2022, solo el 15% de la construcción está terminada. Además, el costo total de la refinería podría ascender a 20 mil millones de dólares, según expertos. Pemex también enfrenta una crisis de deuda, con un pasivo de 110 mil millones de dólares, un 44% más que en 2018.

En junio de 2019 arrancaron los trabajos para la construcción de la refinería de Dos Bocas, según supuestos expertos no se hicieron estudios de impacto ambiental.

(2024-05-06, Vaitiare Mateos, Otoniel Martínez, Leo Arriaga, Canal 1 Azteca 1,)

En junio de 2019 arrancaron los trabajos para la construcción de la refinería de Dos Bocas, en el estado de Tabasco, según supuestos expertos no se hicieron estudios de impacto ambiental.

AMLO se excedió; Refinería Dos Bocas costó más de 330,000 millones de pesos

(2024-05-06, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha revelado que la construcción de la refinería Dos Bocas ha costado más del doble de lo estimado originalmente, ascendiendo a 331,877.5 millones de pesos. Aunque AMLO asegura que la obra se realizó con "un menor costo y en un menor tiempo" en comparación con otros proyectos internacionales, el analista energético Ramses Pech sugiere que el costo podría ser aún mayor y critica la falta de transparencia en el proyecto. Por otro lado, el director de Pemex, Octavio Romero Oropeza, admitió que el sexenio no alcanzará la meta de lograr la autosuficiencia energética al 100%.

Dos Bocas alcanzará, en 2024, el 52% de su capacidad máxima

(2024-05-06, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio),)

La refinería de Dos Bocas, que aún no ha entrado en operación, se espera que alcance el 52% de su capacidad en 2024, según Petróleos Mexicanos (Pemex). A pesar de los retrasos, se proyecta que la refinería produzca 177 mil barriles diarios, lo que representa más de la mitad de su capacidad máxima. Pemex estima cerrar el año con un procesamiento total de un millón 452 mil barriles diarios, con contribuciones de la refinería de Dos Bocas, Deer Park y otras seis refinerías nacionales. La construcción de Dos Bocas ha costado 16 mil 816 millones de dólares.

Las fechas que la 4T ha incumplido con el arranque de Dos Bocas

(2024-05-06, Claudia Juárez Escalona, La Silla Rota (sitio),)

La Refinería de Dos Bocas, ubicada en Tabasco, lleva casi dos años de retraso en su puesta en marcha y aún no ha entregado un barril de gasolina. El presidente Andrés Manuel López Obrador ha aplazado su arranque de operaciones nuevamente, esta vez hasta junio de 2024. El costo de la refinería, que se esperaba que fuera de 8,000 millones de dólares, ha aumentado a 18,816 millones de dólares. La refinería procesará un promedio de 177,000 barriles diarios de crudo, menos de lo pronosticado en enero pasado. Según el presidente, Dos Bocas pondrá fin a la dependencia de México de las importaciones de gasolina.

Rocío Nahle es acusada de enriquecerse en la construcción de la Refinería de Dos Bocas.

(2024-05-06, Nikolai Navas, EdoMex Canal 1.1 Azteca,)

La candidata a la gubernatura de Veracruz y exsecretaria de energía, Rocío Nahle, es acusada de enriquecerse en la construcción de la Refinería de Dos Bocas, debido a que no contaba con los permisos y sin una planeación sobre el impacto ambiental para la construcción de la Refinería de Dos Bocas.

SICT

#InformaciónConfidencial: El plan de Morena con Jorge Gaviño

(2024-05-07, Redacción, El CEO MX (sitio),)

Jorge Gaviño, exdirector del Sistema de Transporte Colectivo Metro, tiene una asignación especial con Morena. Su tarea es ayudar a que el partido gane la alcaldía Gustavo A. Madero, lo que a su vez beneficiaría a Clara Brugada en su búsqueda de la Jefatura de la Ciudad de México. Gaviño tendría un puesto en la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) si Claudia Sheinbaum gana la presidencia de la República. Gaviño renunció al Partido de la Revolución Democrática (PRD) para unirse al equipo de Sheinbaum, lo que generó sospechas sobre una posible responsabilidad en el colapso de la Línea 12 del Metro, que ocurrió durante su mandato. Las elecciones para la alcaldía Gustavo A. Madero están a menos de un mes de distancia.

Aeropuerto de Cancún: piden a la SICT que evite abusos de taxistas

(2024-05-07, M. A. Kiavelo, Redacción, Reportur.mx (Sitio),)

El secretario de Turismo de Quintana Roo, Bernardo Cueto Riestra, ha solicitado la intervención de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) para poner orden en las concesiones federales de transporte en el aeropuerto internacional de Cancún. Esto se debe a los abusos a los turistas por parte de los taxistas del aeropuerto. Cueto Riestra ha afirmado que se están tomando medidas para mejorar la experiencia de los turistas, incluyendo la implementación de políticas migratorias desde la salida de los turistas en Colombia. También se están realizando esfuerzos para mejorar la experiencia de los turistas colombianos, tras las denuncias de malos tratos en los filtros de Migración.

PUENTE NICHUPTÉ PRESENTA UN SOBRECOSTO DEL 40%; PASÓ DE 5 MIL 570 MILLONES A 7 MIL 056 MILLONES DE PESOS

(2024-05-06, Redacción, Macro News (Sitio),)

El Puente Vehicular Nichupté, en Cancún, presenta un sobrecosto del 40% en relación al concurso público de licitación adjudicado en 2022. A pesar de tener solo un 42.9% de avance de obra, el proyecto ha alcanzado un costo total de 7 mil 847 millones de pesos. Los incrementos se deben a la inflación y a estudios de karsticidad y mitigación ambiental en la laguna Nichupté. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha asegurado que está trabajando en eficiencia presupuestaria y que los costos no implican que se ejerza el monto total. La obra debe ser concluida antes del fin de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Exigen transportistas la salida de Laura Nohemí Muñoz de la SICT, quien presume cercanía con Claudia Sheinbaum.

(2024-05-06, Metro World News, NotiMX (Sitio),)

La Asociación Nacional de Representación de Autotransporte Federal y los permisionarios del aeropuerto de la CDMX están exigiendo la destitución de Laura Nohemí Muñoz Benítez, directora general de Autotransporte Federal de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. Los transportistas acusan a Muñoz Benítez de misoginia y de favorecer intereses particulares en detrimento de las empresas que han prestado servicios de transporte en la terminal aérea durante muchos años, especialmente las dirigidas por mujeres. También se denuncia corrupción y desconocimiento de la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal

y su reglamento por parte de Muñoz Benítez y sus colaboradores. Los transportistas solicitan a Jorge Nuño Lara, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, que destituya a Muñoz Benítez de su cargo.

Integran Grupo de Trabajo para elaborar NOM sobre sistemas eléctricos solares

(2024-05-06, Redacción, Energía a Debate (Sitio),)

La Comisión Reguladora de Energía (CRE) ha anunciado la creación de un Grupo de Trabajo para elaborar la Norma Oficial Mexicana (NOM) "Sistemas Fotovoltaicos-Módulos Fotovoltaicos, Inversores y Estructuras de Montaje-Requisitos de Seguridad y Métodos de Prueba". Este grupo, presidido por el comisionado Walter Julián Ángel Jiménez de la CRE, está compuesto por 73 expertos técnicos de diversas instituciones. La elaboración de la NOM contará con la participación de representantes de instituciones como la Secretaría de Energía (Sener), la Comisión Federal de Electricidad (CFE), la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), entre otros. La energía fotovoltaica está inscrita en el Programa Nacional de Infraestructura de la Calidad 2024 como tema nuevo a ser desarrollado como Norma Oficial Mexicana.

REFORMA ENERGÉTICA

El presidente López Obrador a enviado al Congreso de la Unión unas 100 iniciativas.

(2024-05-06, Alberto Najar, 107.9 Horizonte,)

El presidente López Obrador a enviado al Congreso de la Unión unas 100 iniciativas con reformas a la constitución y leyes secundarias de las cuales se han aprobado y publicado el 63% y en comparación con el 79.84% que legisladores aprobaron en la gestión de Peña Nieto. Se aprobaron sin necesidad de la oposición las propuestas a leyes secundarias del mandatario, aunque muchas han sido llevadas por la oposición a la SCJN. Resalta que una iniciativa relacionada con la posibilidad de procesar penalmente al presidente por actos de corrupción, delitos electorales y graves fue atendida pero agoto su tramite legislativo sin una resolución.

PRECANDIDATOS

Agenda de los presidenciables en Las Primeras de Anda.

(2024-05-07, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula,)

*Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, descalificó este lunes cualquier intento de la oposición para ganar las próximas elecciones. Al asistir a la Reunión Nacional de Consejeros de BBVA, que tiene lugar en la Ciudad de México, fue cuestionada sobre la idea que promueven los morenistas de que "ese arroz ya se coció". *Xóchitl Gálvez se compromete a crear el Sistema Nacional de Cuidados. *Máynez promete mantener programas sociales, menos Sembrando Vida. *Xóchitl Gálvez en la CDMX.

Ángel Ávila, Sebastián Ramírez y Juan Zavala evalúan a los presidenciables a días de las votaciones

(2024-05-06, Manuel López San Martín, Noticias MVS (Sitio),)

El representante de la coalición "Fuerza Y Corazón Por México", Ángel Ávila, destacó el buen desempeño de la candidata Xóchitl Gálvez, quien ha presentado propuestas para mejorar el sistema de salud y combatir la corrupción. Por su parte, el Presidente de Morena en la Ciudad de México, Sebastián Ramírez, aseguró que la candidata Claudia Sheinbaum tiene el 98% de

probabilidad de ganar las elecciones. Además, mencionó que María Amparo Casar, quien ha acusado de fraude a Pemex, ha buscado que se modifique el acta de defunción de su esposo para recibir una pensión de 31 millones de pesos. Por último, Juan Zavala, secretario general de Movimiento Ciudadano, destacó el trabajo del candidato Jorge Máynez y su capacidad para impulsar un cambio verdadero.

Sin propuestas Laborales Positivas de los Presidenciables, Trabajadores

(2024-05-06, Redacción, TecnoEmpresa(Sitio),)

La mayoría de los trabajadores en México considera que los candidatos a la presidencia no han presentado propuestas viables y claras para mejorar la situación laboral. Según una encuesta de "Termómetro Laboral" de OCC, el 54% de los participantes no ha visto propuestas con un impacto positivo en el mercado laboral, mientras que el 31% considera que son muy pocas. El 45% espera mejores condiciones laborales, el 26% busca un sistema de pensiones dignas, el 22% espera la generación de empleo y el 7% quiere fomentar el empleo para jóvenes. La encuesta se realizó antes del primer debate presidencial, por lo que es posible que las propuestas hayan cambiado.

DELEGACIONES CMIC

Gino Segura dialoga con integrantes de la cámara de la construcción en Chetumal

(2024-05-07, Redacción, La Verdad Quintana Roo (sitio),)

El candidato al Senado, Gino Segura, participó en el Foro para el crecimiento del sur del Estado, organizado por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Durante el evento, Segura se comprometió a legislar a favor de todos los sectores, incluyendo el de la construcción. Los integrantes de la **CMIC** expresaron sus preocupaciones y propuestas al candidato, quien prometió trabajar en conjunto para fortalecer las iniciativas del gremio y consultarlas antes de votar en la Cámara Alta. Segura también se comprometió a gestionar más recursos para el estado y a ser un portavoz para traer mayor economía al sur de Quintana Roo. Uno de los temas discutidos durante el diálogo fue la creación de un puerto de altura para competir con otros estados y fortalecer la economía de Quintana Roo.

[Sipse \(sitio\)](#), [El Punto sobre la í QROO \(Sitio\)](#), [Ya es Noticia QROO \(sitio\)](#), [El Momento QROO \(Sitio\)](#), [Cancunissimo QROO \(sitio\)](#), [Jorge Castro Noriega \(Sitio\)](#), [Luces del Siglo QROO \(sitio\)](#), [Origen Noticias QROO \(Sitio\)](#),

Nayarit lidera en oferta laboral de obra privada en el sector turístico a nivel nacional

(2024-05-07, Redacción, Nayarit Noticias NAY (sitio),)

Nayarit ha obtenido el primer lugar a nivel nacional en oferta de empleo en el sector turístico de obra privada, según el coordinador ejecutivo de Planeación Turística Nacional de **CMIC** Nacional, Héctor Ceja. La zona de Bahía de Banderas también se destaca a nivel nacional, solo detrás de destinos como Riviera Maya, Ciudad de México y Los Cabos. Este reconocimiento refleja el crecimiento económico en Nayarit, y el gobierno estatal y el sector privado están comprometidos a impulsar el desarrollo económico y turístico del estado.

Xóchitl Gálvez: Actividades hoy 7 de mayo de la candidata de PAN, PRI, PRD en las elecciones 2024 México; campaña presidencial en CDMX

(2024-05-07, Redacción, SDP Noticias (sitio),)

Xóchitl Gálvez, candidata de PAN, PRI, PRD a la presidencia de México, tendrá una agenda movida el 7 de mayo en la Ciudad de México (CDMX). Comenzará con una conferencia de prensa en su Casa de Campaña, seguida de una participación en la "Reunión Nacional de Consejeros

Regionales BBVA". Luego, asistirá a una "Sesión del Consejo Directivo de la Confederación de las Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (CONCAMIN)" en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**. Finalmente, se reunirá con ciudadanos de Iztacalco. En las elecciones presidenciales de 2024, Xóchitl Gálvez tiene un 21.3% de apoyo, mientras que Claudia Sheinbaum lidera con un 54.4%. Las elecciones se llevarán a cabo el 2 de junio.

Gobernadora convive con socios de la CMIC

(2024-05-06, Gina Cruz, Carmen Hoy CAMP (sitio),)

La gobernadora Layda Sansores celebró el Día de los trabajadores de la construcción junto a la **CMIC**, destacando la importancia de su labor para el desarrollo de Campeche. Sansores prometió trabajar en equipo con los constructores y escuchar sus necesidades. Además, anunció un incremento salarial para los trabajadores de la construcción y la creación de un fondo de vivienda para ellos. La gobernadora también mencionó la importancia de la formación y capacitación en el sector, destacando la creación de una escuela de capacitación en construcción.

Proyectos de infraestructura hidráulica, aún insuficientes para abatir rezago en BC

(2024-05-06, Redacción, Esquina 32 BC (sitio),)

Manuel Becerra Lizardi, vicepresidente nacional del sector hídrico de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, ha destacado la necesidad de más proyectos de infraestructura hidráulica en Baja California. Aunque la inversión está fluyendo, se considera insuficiente para abordar el rezago en infraestructura hídrica en la región. Becerra Lizardi ha señalado que el gobierno federal ha invertido en la reposición de equipos como tuberías en el acueducto Río Colorado, pero se necesita una mayor inversión para la rehabilitación de infraestructura y la ejecución de nuevas obras.

Jorge Salgado Parra: obra pública se quedará para empresas de Guerrero

(2024-05-06, Redacción, El Sol de Chilpancingo (sitio),)

Jorge Salgado Parra, candidato a alcalde de Chilpancingo por Morena, PT y PVEM, se reunió con afiliados de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Guerrero. Durante la reunión, los afiliados pidieron que la obra pública sea realizada por empresas guerrerenses y que la derrama económica se quede en la entidad. Salgado Parra aseguró que, de ser elegido, la obra pública se mantendrá en Chilpancingo, y se comprometió a trabajar en colaboración con los miembros de la **CMIC** para impulsar el desarrollo sostenible de la ciudad. Salgado Parra también destacó la importancia de resolver el problema del suministro de agua en los hogares, así como de mejorar la seguridad pública y la gestión de residuos. Además, se comprometió a buscar financiamiento para proyectos de infraestructura, como un acueducto desde el río Papagayo.

Llega Gran Acuario Mazatlán 'Mar de Cortés' a su 1er aniversario y con un nuevo aviario

(2024-05-06, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio),)

El Gran Acuario Mazatlán 'Mar de Cortés' celebra su primer aniversario, habiendo recibido más de un millón de visitantes en su primer año de apertura. Durante la celebración, se inauguró un nuevo aviario llamado 'El Nido', que alberga loros, guacamayas y pericos rescatados de actos ilegales. El director ejecutivo del Acuario, Rafael Lizárraga, destacó el crecimiento del Acuario en su primer año, convirtiéndose en una atracción turística popular que promueve la conservación

de los océanos y las especies. Agradeció a los colaboradores y autoridades por su apoyo, incluyendo al Sistema DIF Sinaloa y Municipal, que permitió que 5,000 personas en estado de vulnerabilidad visitaran el acuario de forma gratuita. Entre los presentes en el evento se encontraban líderes empresariales locales, como Canacintra, **CMIC** y Coparmex.

[Constructores temen que Alma Alcaraz lleve a la gubernatura; podría reducir las obras en el estado](#)

(2024-05-06, Redacción, TV Azteca Bajío GTO (Sitio),)

Los constructores en Guanajuato temen una nueva contracción de su sector y la pérdida de empleos si Alma Alcaraz, candidata de Morena, llega a la gubernatura. Durante el sexenio anterior, la reducción de obra federal afectó a la industria de la construcción en el estado. Los constructores temen que la historia se repita si Alcaraz asume el cargo. Además, temen que se cancelen proyectos emblemáticos, como ocurrió con la presa del Zapotillo. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha expresado su preocupación por la falta de inversión en infraestructura en Guanajuato. Los constructores temen que la falta de recursos afecte el desarrollo de infraestructura en el estado.

[A la reunión nacional de consejeros de BBVA se presentó la candidata presidencial de Morena y sus aliados, Claudia Sheinbaum](#)

(2024-05-06, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula,)

A la reunión nacional de consejeros de BBVA se presentó la candidata presidencial de Morena y sus aliados, Claudia Sheinbaum, en donde ofreció, si gana las elecciones, hacer un esquema de planeación ordenada y consensuada con todos los sectores productivos para impulsar el crecimiento económico y lograr un mayor bienestar para los mexicanos. Además, dijo que va respetar la autonomía del Banco de México. El conductor, José Yuste, añadió que después de lo que pasó con Banamex o lo que ocurrió con la **Cámara de la Industria de la Construcción**, Eduardo Osuna y su equipo invitaron a Claudia Sheinbaum y a Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz en días separados, no fue en el mismo día. Y Claudia Sheinbaum reconoció que si gana la presidencia, le hablará a Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda.

[Se debe considerar bajar costo de peaje en libramiento de Xalapa](#)

(2024-05-06, Redacción, Heraldo de Xalapa,)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Rafael Fernández de Lara Sánchez, ha pedido una reducción en el costo de peaje en el libramiento de Xalapa, Veracruz, a la altura de Corral Falso. Según Fernández de Lara Sánchez, los altos costos del peaje están obligando a los camiones de carga a circular por la capital del estado, poniendo en riesgo a la población. El empresario constructor ha solicitado a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes que llegue a un acuerdo con la concesionaria para reducir los costos y agregar algunos años a la concesión.

[El Heraldo de Martínez VER \(Sitio\)](#), [El heraldo de Tuxpan VER \(Sitio\)](#), [El Heraldo de Coatzacoalcos VER \(sitio\)](#), [El Heraldo de Poza Rica VER\(Sitio\)](#), [El Demócrata VER \(sitio\)](#), [Abriendo Brecha Online VER \(sitio\)](#).

[Este es el estado que más ha invertido en infraestructura hídrica en seis años](#)

(2024-05-06, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha solicitado un aumento en los recursos para mejorar la infraestructura de agua en México, a medida que la crisis de agua

en el país se agrava. La **CMIC** ha pedido que el presupuesto se duplique para poder construir las obras necesarias. Actualmente, el presupuesto autorizado para el 2024 es de 62,674 millones de pesos, una reducción en comparación con el año anterior. La **CMIC** también ha instado a las autoridades a acelerar los proyectos de infraestructura hídrica, que han sido retrasados debido a la falta de recursos. La crisis de agua ha puesto en relieve los problemas de abastecimiento que han afectado al país durante años, y expertos y organismos como la **CMIC** han pedido una mayor inversión en infraestructura hídrica.

[Líderes de Cámaras empresariales y Blanca Angulo instalan mesa de diálogo para reactivar economía en Chiautempan](#)

(2024-05-06, Redacción, El Periódico de tlaxcala TLAX (sitio),)

La candidata de Morena a la presidencia de Chiautempan, Blanca Angulo, se reunió con representantes de los organismos empresariales Canacintra, Coparmex, AHMET, **CMIC** y Canaco. Durante la reunión, Angulo compartió sus líneas de acción para impulsar el desarrollo económico del municipio. Los representantes de las cámaras empresariales acordaron apoyar su proyecto y trabajar juntos para fortalecer la economía local. Entre los temas discutidos se encontraron la seguridad, los trámites y el respeto al medio ambiente. La candidata se comprometió a dar certeza a los inversionistas y a reactivar la economía en Chiautempan.

[Gobierno federal canceló licitaciones y afectó a constructores](#)

(2024-05-06, Edmundo Salgado, El Regional MOR (sitio),)

El presidente en Morelos de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Armando Núñez, ha denunciado que los constructores en el estado están sin poder trabajar debido a la cancelación de licitaciones por parte del gobierno federal. Esta situación ha llevado al cierre de algunas empresas y ha dejado a otras al borde del cierre. Núñez ha instado a las autoridades gubernamentales a considerar a los empresarios para la realización de obras y ha solicitado la intervención del gobernador Cuauhtémoc Blanco para resolver la situación.

[Colima Será Ejemplo Facilitador En Trámites Para La Construcción: Riult Rivera](#)

(2024-05-07, Redacción, Pantallazo Informa COL (sitio),)

Riult Rivera, candidato a la Presidencia de Colima, se reunió con miembros de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** para discutir propuestas relacionadas con la modernización de procesos de licencias y permisos de construcción, la reducción de burocracia y tiempos, y la actualización de normativas en colaboración con profesionales del sector. Rivera también destacó su compromiso con la sostenibilidad y la conservación del medio ambiente. Además, propuso fomentar la participación ciudadana y trabajar con el IPCO para garantizar la transparencia y rendición de cuentas. Rivera invitó a la **CMIC** a trabajar juntos y votar por la Alianza PRI-PAN para el desarrollo de Colima.

[Colima Noticias COL \(sitio\)](#), [Va de Nuez COL \(sitio\)](#), [Colima PM COL \(sitio\)](#), [Diario de Colima COL \(sitio\)](#), [AD Colima COL \(sitio\)](#).

[Baja 70 por ciento empleo en constructoras; no se tiene obra pública o privada](#)

(2024-05-07, Guadalupe Flores, El Regional MOR (sitio),)

Armando Núñez Iragorri, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, ha informado que las constructoras en Morelos han perdido hasta el 70% de su mano de obra debido a la falta de obras públicas y privadas. Esta falta de proyectos ha llevado a que muchos trabajadores de la construcción, como albañiles, pintores, electricistas y arquitectos,

migren a otros estados en busca de empleo. Aunque algunas empresas se mantienen operativas gracias a proyectos de la iniciativa privada, Nuñez Iragorri lamenta que las obras de mantenimiento de carreteras, escuelas y hospitales se asignen directamente al Ejército Mexicano, excluyendo a los constructores locales.

[Rector de la UAdeC se reúne con sector empresarial de la Región Laguna](#)

(2024-05-07, Redacción, TreceBits CDMX (sitio),)

El rector de la Universidad Autónoma de Coahuila, Octavio Pimentel Martínez, se reunió con representantes de organismos empresariales de la región Laguna de Coahuila para fortalecer los lazos de vinculación. Entre los asistentes estuvieron Jorge Reyes Casas, presidente del Centro Empresarial COPARMEX Laguna; Donato Gutiérrez Gutiérrez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**; Adriana Galván Uriarte, vicepresidenta de la Cámara de Comercio de Torreón; María Carmen García, presidenta del Consejo Coordinador de las Mujeres Empresarias Capítulo Coahuila; y Francisco Martínez Lombas, presidente de la Oficina Central de Visitantes (OCV).

[El Heraldo de Saltillo \(sitio\)](#), [Reporte La Laguna COAH \(sitio\)](#), [Intersip \(sitio\)](#), [Aquí Laguna COAH \(Sitio\)](#), [7 de junio COAH \(sitio\)](#).

[Defenderé a las Instituciones y Organismos: Mirza Flores](#)

(2024-05-07, Redacción, Cabecera (Sitio),)

La candidata de Movimiento Ciudadano al Senado, Mirza Flores Gómez, visitó la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** Delegación Jalisco (**CMIC**) para exponer su agenda parlamentaria. Durante la reunión, Flores Gómez aseguró que protegerá a las instituciones y organismos que son importantes para la democracia y vida pública del país y que se han visto amenazados por el gobierno de MORENA.

[Reuniones son para impulsar el desarrollo: CCEM](#)

(2024-05-07, Alondra Ávila, EDO.MEX Milenio Edo. México, . 2,3)

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México (CCEM), Germán Jalil Hernández, ha destacado la importancia del diálogo constructivo para impulsar el desarrollo económico y social del país. En reuniones con varios candidatos, incluido Ricardo Moreno Bastida, aspirante a la alcaldía de Toluca, se discutieron las necesidades del sector empresarial. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Arnulfo Martínez Sánchez, pidió un diálogo abierto con los candidatos ganadores para compartir experiencia y solucionar las necesidades de los habitantes de Toluca. El CCEM también solicitó la reconversión de viviendas y lotes urbanos en el centro histórico de la capital para aprovechar los servicios existentes.

[Industria de la construcción, pilar para el desarrollo en Querétaro](#)

(2024-05-06, Redacción, Reportacero (Sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Querétaro, Óscar Hale Palacios, entregó reconocimientos a Sergio Gómez de la Rosa e Isabel Fonseca Zamora como Constructores del Año en las categorías Industriales y de negocios, y Obra Social, respectivamente, durante la celebración del Día de la Santa Cruz. Hale Palacios destacó el papel de la **CMIC** en el fortalecimiento industrial de la construcción en la entidad, agradeciendo la colaboración del sector al aportar orden, calidad y una visión profesional a las obras. El Gobernador del estado reconoció el trabajo del gremio de la construcción como fundamental para

el progreso de Querétaro, mientras que el Presidente Municipal de Querétaro destacó la calidad del trabajo de los constructores y su contribución al desarrollo de la entidad.

Reconoce Sociedad Civil a elementos de la Policía Estatal.

(2024-05-06, Redacción, Periódico Raíces QRO (sitio),)

Representantes de cúpulas empresariales y asociaciones civiles de Querétaro, incluyendo a Óscar Hale de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, reconocieron el esfuerzo y la trayectoria de elementos en funciones y jubilados de la Policía Estatal. Durante el evento, se entregaron reconocimientos por eficiencia destacada, detenciones, colaboración en la recuperación de vehículos, y detención de objetivos prioritarios. La presidenta de la Cámara de Comercio de Querétaro, Lorena Muñoz, destacó la mejora en la percepción y confianza hacia la institución estatal, según la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) del INEGI. El Gobernador celebró que las cúpulas empresariales y la sociedad civil organizada reconozcan a los valientes hombres y mujeres de la Policía Estatal, y agradeció a los elementos jubilados por su servicio.

[Voz Imparcial QRO \(Sitio\)](#), [Alerta Qro Noticias QRO \(Sitio\)](#), [Semanario Zeta Baja California \(sitio\)](#), [La Lupa MX QRO \(sitio\)](#), [Región 22 QRO \(sitio\)](#), [Súper 9 QRO \(sitio\)](#), [All Access \(Sitio\)](#), [Informe Queretano QRO \(sitio\)](#), [Informativo de Querétaro QRO \(sitio\)](#).

Relación con gobierno es buena, empresas son tomadas en cuenta para obras: CMIC

(2024-05-06, Édgar Guzmán Uribe, Ángulo 7 PUE (sitio),)

El presidente estatal de la **CMIC**, Gustavo Vargas Constantini, destaca la buena relación de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (**CMIC**) con el gobierno estatal de Puebla, lo que ha permitido a las empresas locales participar en proyectos de infraestructura en la entidad. Vargas Constantini elogió la mano de obra local como "fuerte y calificada", lo que ha contribuido al desarrollo de la infraestructura en el estado. A nivel nacional, empresas de la **CMIC** también participan en proyectos importantes como el Tren Maya y Dos Bocas. Vargas Constantini enfatizó la importancia de contar con un banco de proyectos a largo plazo, que trasciendan los sexenios y trienios, para mejorar la calidad de vida de los ciudadanos.

Truenan organismos empresariales y de la sociedad civil contra elección del CPC

Anticorrupción

(2024-05-06, Redacción, El Fronterizo CHIH (sitio),)

El pasado 21 de abril, Héctor José Villanueva Escamilla fue elegido como nuevo presidente del Comité de Participación Ciudadana (CPC) de Chihuahua, por un periodo de cinco años. Sin embargo, organizaciones de la sociedad civil y organismos empresariales de Chihuahua lamentaron que no se haya elegido a un perfil de la sociedad civil para este cargo, lo que consideran un desacierto que desnaturaliza la esencia del CPC. Aseguran que esta situación pone en riesgo la verdadera inclusión de los ciudadanos en órganos evidentemente ciudadanos. Las organizaciones firmantes del posicionamiento incluyen a COPARMEX, Vocación Ciudadana, CANACINTRA, **CMIC**, USEM, UNIAPAC, Unión Nacional de Padres de Familia, CEPA, POLÍTICA COLECTIVA, Plan, Estratégico de Juárez, TRABAJANDO POR MI CIUDAD ASOCIACIÓN CIVIL.

Truenan organismos empresariales y de la sociedad civil contra elección del CPC

Anticorrupción

(2024-05-06, Redacción, Omnia de Chihuahua CHIH (sitio),)

El Comité de Participación Ciudadana (CPC) del Sistema Estatal Anticorrupción de Chihuahua ha sido criticado por no incluir a un representante de la sociedad civil en su elección reciente. Organizaciones de la sociedad civil y organismos empresariales de Chihuahua, como **CMIC**, han expresado su preocupación por esta decisión, argumentando que desnaturaliza la esencia del CPC y pone en riesgo la verdadera inclusión de los ciudadanos en órganos ciudadanos.

[Implementan mecanismo precautorio en verificaciones sanitarias en el Estado de México](#)

(2024-05-06, Redacción, La Salud MX (sitio),)

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) del Estado de México, en colaboración con la Secretaría de Salud, ha llevado a cabo mesas de diálogo con representantes del sector empresarial y diferentes cámaras, incluyendo la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, para discutir temas relacionados con las verificaciones, normatividad y requisitos para la apertura rápida de empresas. Se busca implementar un plazo de tiempo después de una verificación antes de aplicar sanciones, siempre y cuando no exista un riesgo para la salud.

[Maquinaria pesada se encuentra realizando labores de limpieza sobre el arroyo Pereira](#)

(2024-05-06, Redacción, Diario de Colima COL (sitio),)

El municipio de Villa de Álvarez, Colima, está llevando a cabo trabajos de limpieza y desazolve en el arroyo Pereira para prevenir inundaciones durante la temporada de lluvias de 2024. Las labores, que incluyen el uso de maquinaria pesada y cuadrillas de trabajadores, se están realizando en varios puntos del municipio. El alcalde, Felipe Cruz, destacó la importancia de estos trabajos para proteger a la población de posibles inundaciones. Estas acciones son parte de un convenio de colaboración firmado en febrero de 2024 entre el municipio, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI), representadas por Julio Lugo Barriga y Carlos Saucedo, respectivamente.

[Migra mano de obra por falta de labor, afirma CMIC](#)

(2024-05-06, La Jornada Veracruz, La Jornada de Veracruz VER (sitio),)

Miguel Ángel Castro González, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Poza Rica, expresó su preocupación por la falta de obra pública en la zona norte de Veracruz, lo que ha llevado a la migración de mano de obra local a otras partes del país. A pesar de la difícil situación, las empresas del sector de la construcción en la región han logrado mantener su operatividad con algunos proyectos.

[Hoteleros y constructores respaldan propuestas de la marca del Caribe Chetumal](#)

(2024-05-06, Redacción, La Pancarta de Quintana Roo QROO (Sitio),)

El candidato a presidente municipal de la coalición "Fuerza y Corazón por Quintana Roo", Germán González, participó en el foro de Diálogos **CMIC** Quintana Roo y se reunió con la Asociación de Hoteles del Centro y Sur de Quintana Roo. Presentó su visión de gobierno para Othón P. Blanco, incluyendo la mejora de servicios y la promoción de la ciudad como destino único. González, con experiencia en el sector privado, se comprometió a atender las necesidades de las empresas y a construir un mejor Othón P. Blanco si gana las elecciones del 2 de junio.

[Se reúne José Luis Urióstegui con constructores](#)

(2024-05-06, Redacción, Lo de Hoy MOR (Sitio),)

El candidato a la alcaldía de Cuernavaca, José Luis Uriostegui Salgado, se reunió con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC-Morelos)**, liderada por Armando Núñez Iragorri. Uriostegui recibió agradecimientos por asignar hasta un 90% de las obras a empresas locales durante su gobierno. Destacó que su administración ha invertido más de 500 millones de pesos en obra pública, sin endeudar al municipio. Núñez Iragorri reconoció el trabajo de Uriostegui y enfatizó la importancia de fortalecer el sector de la construcción a través de diversas estrategias. Uriostegui compartió sus propuestas de gobierno con los constructores.

Destacan labor de elementos de PoEs; se ha elevado la percepción de seguridad 9% en 2024

(2024-05-06, Redacción, ADN Informativo (Sitio),)

Óscar Hale, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, otorgó reconocimientos a elementos de la Policía Estatal de Querétaro por su eficiencia y trayectoria. Durante el evento, Hale destacó la importancia de la seguridad para el desarrollo de la industria de la construcción y la economía en general. Por su parte, el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, agradeció a los policías por arriesgar sus vidas para mantener la seguridad en la región. El evento también contó con la presencia de representantes de otras organizaciones empresariales y civiles, quienes reconocieron la labor de los policías.

Falta de obra pública y privada crea desempleo en constructoras de Morelos

(2024-05-06, Guadalupe Flores, El Regional MOR (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Armando Núñez Iragorri, ha informado que las constructoras han reducido su personal hasta en un 70% debido a la falta de obra pública y privada. Esta situación ha llevado a muchas empresas a cerrar o buscar proyectos en otros estados del país. Núñez Iragorri ha señalado que la falta de proyectos ha afectado a empresas de todos los tamaños, desde las más pequeñas hasta las más grandes. Además, ha destacado que la falta de obra pública y privada ha disminuido la capacidad de inversión en el estado, lo que a su vez ha afectado la economía local.

El Gobierno del Estado de México en conjunto con organizaciones ciudadanas impulsan la transformación digital de trámites y servicios en la entidad

(2024-05-06, Redacción, Mundo de hoy,)

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) del Estado de México ha llevado a cabo mesas de diálogo con el Grupo de Trabajo del Consejo Estatal de Mejora Regulatoria para abordar la apertura rápida de empresas y disminuir la proliferación de la informalidad en diferentes municipios mexiquenses. Entre los participantes se encuentran representantes de diferentes Cámaras, incluyendo la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**. Se han propuesto nuevas regulaciones para facilitar trámites y evitar la discrecionalidad, la sobre regulación y la corrupción. Además, se ha destacado la importancia de la digitalización de trámites y servicios para acortar la brecha tecnológica en el Estado de México.

Maquinaria pesada se encuentra realizando labores de limpieza sobre el arroyo Pereira

(2024-05-06, Redacción, Colima Noticias COL (sitio),)

El arroyo Pereira en el municipio de Aguascalientes ha sido objeto de trabajos de limpieza y desazolve para prevenir inundaciones durante la temporada de lluvias. Estas acciones son parte de un convenio de colaboración entre el municipio y la **Cámara Mexicana de la Industria de la**

Construcción (CMIC), representada por su presidente, Julio Lugo Barriga. Estos trabajos se han llevado a cabo en varios puntos del municipio, incluyendo el tramo del Tercer anillo periférico hasta el boulevard Rodolfo Chávez Carrillo. Las labores de limpieza y desazolve son esenciales para garantizar el funcionamiento adecuado de las redes de drenaje y evitar inundaciones.

Celebra CMIC verbena por día de la Santa Cruz

(2024-05-06, Leonor Hernández, El Imparcial de Tijuana SON (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Sonora celebró la 27 Vebena de la Santa Cruz, un evento anual para reconocer a los trabajadores de la construcción. Más de 3,500 personas disfrutaron de comidas, juegos y entretenimientos gratuitos. El evento también sirvió para promover los programas de capacitación que se imparten en el Centro del Trabajador de la Construcción, ubicado en la colonia El Cortijo. Los asistentes recibieron una despensa de vegetales y los niños disfrutaron de atracciones como juegos de canicas, música y la visita del portero de Cimarrones Sonora.

Se reúne Octavio Pimentel con sector empresarial de La Laguna

(2024-05-06, Redacción, Diario de Coahuila (sitio),)

El rector de la Universidad Autónoma de Coahuila (UAdeC), Octavio Pimentel Martínez, se reunió con representantes de organismos empresariales de la Región Laguna para fortalecer los lazos de vinculación. Pimentel Martínez destacó la importancia de este acercamiento para dar a conocer la oferta educativa y el plan de acción de las escuelas de la UAdeC Unidad Torreón. Donato Gutiérrez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, señaló que la Laguna se convertirá en el próximo pueblo de desarrollo del norte del país y que necesitan a las universidades para lograrlo. María del Carmen Reyes García, presidenta del Consejo Coordinador de las Mujeres Empresarias Capítulo Coahuila, y Adriana Galván Uriarte, vicepresidenta de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de Torreón, expresaron su disposición a colaborar con la UAdeC.

GERMÁN GONZÁLEZ PROPONE: CHETUMAL, LA MARCA DEL CARIBE

(2024-05-06, Redacción, Ya es Noticia QROO (sitio),)

Germán González, candidato a presidente municipal de la coalición «Fuerza y Corazón por Quintana Roo», participó en el foro de Diálogos **CMIC** Quintana Roo y sostuvo una reunión con la Asociación de Hoteles del Centro y Sur de Quintana Roo. González presentó su visión de gobierno para Othón P. Blanco, buscando posicionar a la ciudad como un destino único y mejorar sus servicios. Se comprometió a atender las necesidades de la **CMIC** y la Asociación de Hoteles del Centro y Sur de Quintana Roo, y trabajar junto a ellos en la construcción de un mejor Othón P. Blanco si es elegido.

Empresarios piden que se destinen recursos suficientes para solucionar el problema de desabasto de agua

(2024-05-06, Redacción, Informe Istmo OAX (Sitio),)

El presidente del Comité Directivo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** Delegación Veracruz-Centro (**CMIC**), Rafael Fernandez de Lara Sánchez, advirtió sobre el déficit de abastecimiento de agua en la capital veracruzana, que representa casi el 50% de su necesidad, con solo 25 millones de metros cúbicos disponibles de los 54 millones necesarios. Fernandez de Lara Sánchez destacó que la problemática del agua en Veracruz ha rebasado a



las autoridades y a la ciudadanía, y requiere una inversión económica urgente. Se estima que se necesitarían al menos 8 mil o 9 mil millones de pesos al año para resolver la situación, incluyendo la visualización de presas y la reconstrucción de las fuentes de abastecimiento. El **Presidente de la CMIC** Veracruz-Centro hizo un llamado a las autoridades para destinar los recursos necesarios para reparar las líneas de suministro y buscar nuevas fuentes de abastecimiento.

CMIC Poza Rica celebra a trabajadores de la construcción a lo grande

(2024-05-06, Linda Díaz, Noreste VER (sitio),)

El **Presidente de la CMIC**, delegación Poza Rica, Miguel Ángel Castro González, participó en un evento en honor a los trabajadores de la construcción en el marco del Día del Albañil. El evento, que tuvo lugar en la plaza cívica «18 de marzo», contó con la participación de cientos de trabajadores de la construcción. Castro González destacó la importancia del sector de la construcción en la economía local y reconoció el esfuerzo y dedicación de los trabajadores. Sin embargo, señaló los desafíos que enfrenta el sector en la zona norte de Veracruz, como la falta de obras públicas y privadas. A pesar de estos desafíos, el evento fue un espacio de reconocimiento y agradecimiento a los trabajadores de la construcción.